

Sector Salud se reúne para trabajar en la prevención del cáncer

La actividad que convocó a diversos profesionales del área fue organizada por la Seremi de Salud del Maule, Servicio de Salud y Centro de Investigación Oncológica UCM.



El Cáncer es una enfermedad que constituye una prioridad de salud pública a nivel mundial y nacional. Puede afectar a las personas durante todo el curso de su vida, sin discriminación de género. Asimismo, constituye la segunda causa de muerte a nivel mundial y la segunda causa de mortalidad en Chile y en la Región del Maule, siendo la cuarta región con más fallecidos al año 2020.

Bajo este contexto, es que desde el Departamento de Salud Pública de la Autoridad Sanitaria se trabaja periódicamente en los planes comunales de cáncer, instancias que buscan entregar prevención, detección precoz y promoción de salud a través de la difusión de factores protectores y factores de riesgo en el territorio regional.

Por este motivo, se llevó a cabo la "III Jornada regio-

nal de articulación planes comunales de cáncer 2025", oportunidad en que se exponen los avances locales en esta materia y se organizan las redes comunales de salud, en conjunto con la red de Hospitales, para trabajar coordinadamente a través de iniciativas innovadoras.

En la oportunidad, la seremi de Salud, Carla Manosalva, indicó que "estamos con este compromiso desde la Seremi de Salud de impulsar que cada comuna tenga sus actividades, principalmente de prevención y promoción, y los hospitales también de recuperación y rehabilitación con respecto al cáncer en adultos y también del cáncer infante juvenil. Así que hemos tenido un avance en este sentido y el compromiso en nuestras comunas. Así lo demuestra la presencia de expertos, el mejoramiento

en las habilidades y capacidades de nuestros médicos y de nuestro equipo de distintos profesionales".

Por su parte, Arnoldo Riquelme, gastroenterólogo, expresó que "trabajo hace 3 años en el proyecto de prevención de cáncer gástrico en el Hospital de Molina, donde tenemos estrategias para la detección por métodos no invasivos, lo que ha bajado la infección por *helicobacter pylori* y bajado las hemorragias, las úlceras, pero también la incidencia del cáncer gástrico, y eso tenemos que ver cuál es el efecto y el impacto a mediano - largo plazo".

Crystian Céspedes, gestor del centro oncológico de la Universidad Católica del Maule, indicó que "estamos bastante orgullosos como centro oncológico de poder propiciar estas iniciativas de

encuentro y de articulación entre los distintos actores de la región, con el propósito de poder incidir positivamente en bajar los parámetros epidemiológicos de esta enfermedad. Creemos en la posibilidad de poder estar articulados, de poder estar trabajando en conjunto con distintas iniciativas territoriales en pro de mejorar las posibilidades de los pacientes oncológicos y de las personas en todas las etapas".

La actividad, ejecutada en el marco del Plan Regional de Cáncer, contó con profesionales de las 30 comunas de la región, principalmente encargados de planes comunales de cáncer e integrantes de comités locales APS, y profesionales integrantes del comité técnico local de cáncer de los hospitales de la región.